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An alle  
Eltern und Erziehungs-Berechtigten 
hessischer Schüler 

 

13. August 2020 

Brief zum Schul-Start 2020 

 

Dieser Brief ist für alle Eltern und Erziehungs-Berechtigte. 

Er ist für das Land Hessen. 

 

Der Brief ist vom Kultus-Ministerium.  

Kultus ist ein schweres Wort. 

Kultus heißt:  

Schule und Bildung.  

 

Ein Ministerium ist ein Amt. 

Also heißt Kultus-Ministerium: 

Amt für Schule und Bildung.  

 

Alexander Lorz ist der hessische Kultus-Minister.  

Er ist der Chef vom Kultus-Ministerium.  

Im Kultus-Ministerium arbeiten viele Politiker und Fach-Leute. 

Hessisches Kultus-Ministerium  
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Sie machen zum Beispiel neue Regeln für Corona. 

Damit es allen Schülern gut geht. 

 

Alexander Lorz schreibt diesen Brief: 

 

Liebe Eltern und Erziehungs-Berechtigte! 

Liebe Schüler! 

Sie haben viel in den letzten Monaten gemacht. 

Ihr Kind musste zu Hause lernen. 

Der Schul-Tag war ganz anders. 

Das war nicht immer einfach für Sie. 

Ich danke Ihnen für Ihre Hilfe. 

In meinem Brief gebe ich Ihnen Informationen zum Schul-Start. 

 

Das neue Schul-Jahr 

Die Schule startet am 17. August 2020. 

Vor den Ferien konnten die Schüler nur wenig in die Schule gehen.  

Das war wegen Corona.  

Jetzt ist die Schule wieder an jedem Tag offen. 

Im Unterricht müssen Abstands-Regeln nicht mehr eingehalten werden. 
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Ihr Kind muss nicht mehr 1,5 Meter Abstand zu anderen Schülern halten. 

Die Schul-Klasse kann gemeinsam in den Unterricht. 

Jetzt können alle Kinder zusammen in der Klasse sein. 

Auch können alle Räume wieder benutzt werden. 

 

Hygiene-Regeln beachten 

Ihr Kind muss die Hygiene-Regeln beachten.  

Das bedeutet: 

Ihr Kind muss sich die Hände waschen.  

Mindestens 20 bis 30 Sekunden. 

Mit Seife. 

Beim Husten muss Ihr Kind den Arm vor das Gesicht halten. 

Am besten den Unter-Arm. 

Das ist auch beim Niesen. 

Ihr Kind darf keinen anderen Menschen in der Schule umarmen. 

Ihr Kind darf auch keine Hände in der Schule schütteln. 

Und muss einen Mund-Nasen-Schutz auf dem Schul-Gelände tragen. 
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Was ist zu tun bei einer Erkältung? 

Wenn Ihr Kind Husten oder Schnupfen hat. 

Dann lesen Sie bitte die Information.  

Und holen Sie sich bitte Hilfe.  

Die Information ist in schwerer Sprache. 

Die Information finden Sie hier: 

Information: Was ist zu tun bei einer Erkältung? 

 

Wann kann ein Schüler zu Hause bleiben? 

Ist Ihr Kind krank.  

Hat Ihr Kind eine Vor-Erkrankung. 

Dann muss Ihr Kind nicht zur Schule. 

Es kann befreit werden. 

Und muss von zu Hause lernen. 

Das ist auch so, wenn Sie kranke Menschen in der Familie haben. 

 

Klassen-Fahrten 

Ausflüge können gemacht werden. 

Sie können nur einen Tag dauern. 

Projekt-Tage können auch gemacht werden.  

Klassen-Fahrten sind nicht möglich. 

Auch Schüler-Austausch ist nicht möglich. 

https://kultusministerium.hessen.de/sites/default/files/media/hkm/anlage_5_umgang_mit_krankheits-_und_erkaeltungssymptomen_bei_kindern_und_jugendlichen.pdf
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Schüler-Austausch bedeutet:  

Schüler besuchen sich gegenseitig. 

Das darf man nicht bis zum 31. Januar 2021. 

 

Computer und Internet in der Schule 

Hessen gibt viel Geld aus.  

Für das Internet in der Schule. 

Und kauft Computer.  

Für Schüler ohne Computer. 

Die sich keinen kaufen können. 

Weil sie kein Geld haben. 

Aber einen für die Schule brauchen. 

Sie können sich einen Computer leihen. 

 

Schul-Portal Hessen 

Das ist eine Web-Seite. 

Da können Schüler sprechen und schreiben. 

Mit Text oder auch mit Video. 

Mit anderen Schülern. 

Und auch mit dem Lehrer. 

Dort bekommen Schüler auch Material für den Unterricht. 

Das Schul-Portal hilft den Schülern beim Lernen. 
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Den ganzen Tag zur Schule gehen 

Ihr Kind kann den ganzen Tag zur Schule gehen. 

Das geht an vielen Schulen in Hessen. 

Es kann nach der Schule dort essen. 

Spielen.  

Und Lernen. 

Das ist freiwillig. 

Aber das geht noch nicht an allen Schulen. 

Und auch noch nicht für alle Schüler.  

Wir wollen das aber für mehr Schüler machen.  

Und an mehr Schulen machen.  

Das planen wir gerade. 

 

Sport- und Musik-Unterricht 

Ihr Kind kann wieder beim Sport-Unterricht mitmachen. 

Schüler können jetzt auch bei freiwilligen Sport-Veranstaltungen 

mitmachen. 

Das kann zum Beispiel die Fußball AG am 

Nachmittag sein.  

Musik kann Ihr Kind auch wieder machen. 

Draußen kann gemeinsam gesungen werden. 
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Aber nicht in der Schule. 

Musik-Instrumente können auch gespielt werden. 

Ein Blas-Instrument darf aber nur draußen gespielt werden. 

Das ist zum Beispiel eine Block-Flöte. 

 

Neues Schul-Fach 

Es gibt ein neues Schul-Fach. 

Das ist der Islam-Unterricht. 

Islam ist ein schweres Wort. 

Der Islam ist eine Religion. 

Religion bedeutet:  

Ein Mensch glaubt an etwas. 

Ihr Kind kann den Islam-Unterricht besuchen. 

Auch wenn es nicht an die Religion glaubt. 

Der Unterricht ist in deutscher Sprache.  

Für Schüler von der 1. Klasse bis 8. Klasse. 

Ihr Kind lernt dort den Islam kennen. 

Auch die Geschichte.  

Das Fach wird vom Kultus-Ministerium betreut.  
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Ich danke Ihnen ganz herzlich. 

Und wünsche Ihrem Kind ein tolles Schul-Jahr. 

Viel Erfolg. 

Und viel Gesundheit!  

Ihnen wünsche ich auch viel Erfolg. 

Bleiben Sie gesund! 

 

Ihr  

Alexander Lorz 

 

Das Eltern-Telefon 

Für Eltern und Erziehungs-Berechtigte gibt es ein Eltern-Telefon. 

Das Eltern-Telefon hat eine Telefon-Nummer.  

Da können Sie anrufen. 

Und mit Menschen aus dem Kultus-Ministerium sprechen. 

Hier können Sie Fragen zur Schule stellen. 

Das geht ab dem 17. August 2020. 

Und bis zum 28. August 2020. 

Montags bis freitags. 

Von 9 Uhr morgens bis 4 Uhr nachmittags. 

Die Telefon-Nummer ist 06 11 36 8 60 00 
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Bilder: © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen 
e.V., 
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
 

Übersetzt von: Stabsstelle LBIT, Regierungspräsidium Gießen  
 
Webseite:  
https://rp-giessen.hessen.de/%C3%BCber-uns/beauftragte-f%C3%BCr-
barrierefreie-it 
 
Hinweis: Wegen Corona konnte der Text noch nicht geprüft werden. 

https://rp-giessen.hessen.de/%C3%BCber-uns/beauftragte-f%C3%BCr-barrierefreie-it
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